

龍 溪

発行所

第 96 号

大阪市史跡
龍溪禪師墓所

靈龜山

九島院

〒550-0022 大阪市西区本田3丁目4番18号

TEL 06(6583)2725 FAX 06(6583)0908

発行者

第廿六代住職

奥 田 穂 積 (明勝)

当院は、阪神なんば線で、なんばから7分の都心の禅寺です。

いそげワクチン接種!

ブータンに学ぶ指導者の力量

コロナウイルスワクチン接種が急がれています。欧米から約2ヶ月遅れの2月17日に始まり、医療従事者、4月12日からは並行して65歳以上の高齢者への接種が始まりました。

高齢者約3600万人への接種は7月末までに完了するとの菅義偉首相の掛け声のもと、接種対象者を「基礎疾患のある人」に広げる予定だそうです。

ワクチンの接種は、国の指導のもと都道府県が協力し、全国の市町村が主体となつて実施。接種加速化のため、国や都道府県も大規模接種会場を設置しています。打ち手不足や予約困難など問題点もありますが、徐々に接種も普及拡大してくることでしょう。

ブータンという仏教国があります。ヒマラヤの奥地で九州ほどの面積、人口約七十七万人と小さな貧しい国ですが、「国民の心の豊

かさ、幸せを求める」というユニークな方針で「国民総幸福量(CNN)」という考え方で国の政治を行っています。ブータンでは5月1日現在、成人の9割以上が1回目のワクチン接種を受けたそうです。こうした接種の大半が3月27日の接種開始から4月上旬までの2週間で実施されました。

米国ジョンズ・ホップキンズ大学によると、ブータンにおける新型コロナウイルスの累計感染者数は1000人超で、1日あたりの新規感染者数も30人未満で推移しています。隣国インドでは連日30万人を超える世界最悪のペースで拡大しているのとは対照的です。

インドのメディアは、ブータンでワクチン接種が進んだ要因について「事態が深刻になる前のワクチン接種の重要性を理解していた政治指導者によるところが大きい」と指摘しています。

インドからの援助のワクチンを2ヶ月蓄蔵しその間に、医師としても知られるブータンのロテ・ツェリン首相の指示により、同国内の約1200カ所に接種

所が設置され国王も接種への国家奉仕団を結成し、接種準備が整つたうえで接種を開始したのでスマーズに接種できたのです。

国の大・小や経済的な差違はあるとはいっても、政治指導者のリーダーシップが何よりも問われます。



九島院人物列伝

⑩ 旭 堂 南 陵

弁舌滔々如水流
南陵博学識縁由
宣図病歿惜才氣
講釈隆盛君見不

(大意)
弁舌は滔々として立て板に水が流れるようだ。四代目南陵師匠は博学でものの由縁もよく知つておられた。思ひもかけずその才気を惜しまれつゝ肝臓ガンで歿した。現在分裂している上方講談の見たかつただろうに。

四代目旭堂南陵師匠は、令和2年7月30日逝去された。行年70歳。昭和45年に東大阪で桂米之助師匠と三代目旭堂南陵師匠が岩田寄席のあと落語・講談教室を開いておられ、近畿大学生の西野康雄氏に初見した。近大落研(落語研究会)の顧問の三代目に師事されていた。その後大阪府立大学院を修了され『南右』という芸名で芸能活動を始めた。小南陵を経て、三代目の一周忌を機に四代目南陵を

襲名された。



⑪ 南 正 君

屹立銳峰巍峨連
立山縱走雨風天
百雷轟落被災得
岳友柱標憶往年

(大意)
鋭い峰がそびえ立ち高い山が連なつている。立山連峰を縦走中雨風がひどくなってきた。そこらじゅうから雷鳴が轟き落雷にあつてしまつた。山岳部の岳友らが南君の遭難記念碑を立て過ぎ去つた年月を思い返した。

博士号(大阪芸大)を取られたように研究家で、特に講談の速記本約1万点におよぶ資料を蒐集され『明治期大阪の演芸速記本基礎研究正・続』(たる出版)にまとめられている。小衲も古書市でよく出会つた。邂逅というか、小衲も参加している、上方文化人川柳の会『相合傘』の同人で、句会のはねた後、法善寺横町のだいた。東京は神田伯山ブームで盛り上がりしているのにくらべ、上方講談界は混沌としている。平成28年に『五代友厚』を拙院で熱演された。

昭和20年前檀家の南正君の50回忌に高校山岳部の同窓生が墓前に参集した。彼は府立池田高校山岳部に属し、昭和27年卒業し翌年入学した京都府立西京大学(現京都府大)農学部林学科に進学し山岳部に入部した。その夏8月19日に高校の山岳部の岳友5人と立山連峰縦走登山中に落雷を受け死亡した。

室堂から稜線伝いに黒部五郎岳に向かう途中、気候が急変し雨風が吹きつけ雷鳴が轟く。山莊に引き返そうと急ぐなか5人のパートナーに雷魔が襲う。一行の



2番目に歩いていた南君のピッケルに落雷。即死だつた。3人が重軽傷、奇跡的に助かつた者が山小屋に急報した。電話もない時代、遺族や高校生に当たり山岳部の女性に無心して買った高価なもので、検死したのは救援隊に参加した山岳部の医学生だつた。学生で医師免許もなく死亡診断書を書く資格もなかつたが、山小屋でのことで地元警察の了解を得て書いた。彼の医師としての出発点がらずも岳友の遭難死だつた。

山岳部では、ピックル代金を用立てた女性をはじめ岳友たちは片時もこの事故を忘ることなく、胸にトゲが刺さつたまま歳月が流れた。当然彼の両親の心の痛手は深く、岳友たちの参詣も拒んだ。岳友たちは、彼の50回忌の慰靈祭を墓前で行い、追悼文集『雷紋』を供えた。70歳を越える岳友たちがその夏、事故現場に登山して、当時立てた遭難記念の標柱と事故を記録したレリーフを修復してその小冊子を埋めた。因みに、雷紋とは落雷での火傷をいう。(つづく)



檀信徒の皆さまへ

残念ながら 様々な行事中止

行事 報告

本年も様々な行事を企画していましたが、新型コロナウイルス感染拡大の状況を鑑み、中止とした行事が多く残念でなりません。状況は刻々と変化しています。まだまだ油断せず、しっかりと予防しましょう。

行事 予定

はじめての坐禅
開催日 7月3日(土) 15時～17時
10回目の開催です。誰でも参加OK。

(先着制・定員削減)

※地蔵盆子ども会→中止

お地蔵さんご回向
開催日 8月22日(日)

16時～16時半
三密を避けるため、子ども会は

今年も中止。お地蔵さんへのご回向のみ行います。どうぞ、お参り

同じく新型コロナウイルス感染拡大防止の為、本堂の窓・扉を開け放ち十分に換気をした上で執り行いました。

シ/5/16
↓
エ & お寺ヨガ
↓
中止

3/27
↓
写経会
↓
参加者1名

お知らせ

隱元禪師350年大遠諱

来年(令和4年)、黄檗宗の開祖 隱元隆琦禪師の350年大遠忌を迎えます。

- ① 350年大遠忌祥当法要 令和4年(2022)4月3日
- ② 授戒会建壇 令和4年(2022)4月2日
半日戒・代戒・追贈戒を建壇致します。
- ③ 重要文化財修復
- ④ 黄檗文化の宣揚と 日中仏教文化交流
- ⑤ 報恩坐禅会 令和3年(2021)11月8日
～11月10日



九島院のフェイスブック・インスタグラムを作りました！検索してみてね！

写経会
開催日 9月25日(土) 15時～
24回目の開催です。誰でも参加OK。
(申込制・定員削減予定)

永代供養墓 盆回向
↓コロナ感染状況を鑑み 中止

※修養会(日帰りバスマッサージ)※
令和4年に実施予定(行先...大本山萬福寺)
でも参加OK。(申込制・定員削減予定)

お寺deヨガ
開催日 11月14日(日) 14時～
21回目の開催。老若男女問わず、誰

でも参加OK。(申込制・定員削減予定)

※新型コロナ感染状況によっては
中止する行事があります。詳細は
当院ホームページをご確認下さい。

合同宗祖忌(黄檗宗近畿地区協議会)
開催日 11月4日(木) 13時～
黄檗宗の近畿地区寺院の皆様による
宗祖隱元禪師の法要。九島院が会場。

お墓は必要ないけれど、すぐ合祀されるのは寂しいという方へ

期間限定個別墓

龍睡

宗旨・宗派は問いません。

6年後(7回忌)にお移りいただけます。

個別にお参りが可能で、永代供養墓だけでも申し込み可能です。

黄檗宗 九島院 大阪市西区本田3-4-18 TEL 06-6583-2725

<http://www.kyoutoin.jp>

永代供養墓
大龜地蔵尊
だいきじぞうそん

当院が永代に管理供養し、無縫仏とならないお墓で、遺族・ご家族にも安心して頂けます。

宗旨・宗派は問いません

- ご縁のある方のご遺骨をお預かりの方
- 墓地を整理してお骨を移したい方
- お墓の継承者がいない方

永代契約金
一塚30万円/二塚50万円
併せて永代契約料(1万～5万)が必要となります。(管理料は不要)

黄檗宗(淨) 龍龜山 九島院 西区本田町4丁目4番1号
TEL 6583-2725 <http://kyoutoin.or.jp>

新規境内墓地もあります

墓地管理費のご納付をお願いします。墓参りの折、郵便振込みでも結構です。

編集後記

にやおの死 (行年17.5歳)

テレビコマーシャルで、女の子が佇んでいる猫にガラス越しに手をかざすが猫は無視しつづける。幼児、小学生、中学生、大学生と猫と一緒に成長し、とうとう実家を去るときに、女の子が手をかざすと初めて猫が手をかざし返す。飼い猫の態度とは裏腹にコミュニケーションは出来ていたのです。

我が家にも1匹の野良猫が住みついています。平成16年現住職が大本山萬福寺禪堂で修行中、延命觀音像前的小池の前で見たのが初めてでした。顔と背中が薄茶色で腹は白色、大きさは成猫のようでしたがまだ子猫でした。なかなか用心深く、怖がりで境内からはめったに出ず、他の野良猫とはできるだけ避けている様子でした。その姿を見るたびにいとおしくなり、本堂裏ガレージのエンビの波板屋根の上に身を潜めている猫に餌をあげていました。

いつしか『にやおちゃん』と呼んでいました。抱けないので性別も不明。にやおも段々家族に慣れてはきましたが、野良猫の習性で心を許しませんでした。会館裏の玄関前に発泡スチロールで小屋を作つてやりました。自分の部屋ができるので安心したのか、その小屋を中心に行動していました。

朝夕、小屋にいるにやおに声を掛けるのが日課となっていました。二・三日顔を見ないと不安になり境内を探しまわったこともあります。ある時、庭の大きな壺から落ち骨折したのか2週間ほど水も餌も食べず、小屋のなかでぐつたりとしたまま動かず「いよいよお別れかな！」と思つたこともあります。野良猫は、けがや病気の時は動かず体力を温存して自力で治すそうで、最大のピンチも乗り越えその存在だけで家族を癒してくれていました。

令和3年1月10日、コロナ感染拡大の第三波が猛威を振るい、今年最大の寒波で凍える朝、小屋の中で冷たくなっているにやおを発見。亡骸を初めて抱きましたが性別も判りませんでした。我が家の大たちがお世話をした葛城市的宝塚動物園分院の宝昌寺で葬儀・荼毘に付し、骨揚げの時に性別が雌だと判りました。テレビCMのようにはしてくれませんでしたが、小屋で亡くなり最後の世話をさせてくれたのが、にやおの僕たちへ積一杯の返事だったのかと思ってなりません。



ご案内

水灯会 (お施餓鬼法要)

8月19日(木)午後1時半より

※ご先祖供養。宗旨に關係ありません。

ご回向お申込み下さい。法話：住職

大龜地蔵尊盆

8月23日(月)午後7時より

※永代供養墓埋葬者供養の法要※

墓地管理費のご納付をお願いします。墓参りの折、郵便振込みでも結構です。

▼高齢者講習を受けました。70歳を超えた免許切替え時に強制なのです。

▼2時間の講習は、教習所内での実車運転と视力検査、講義で五千百円。その日の受講者は丁寧な運転だとほめられましたが、よそゆきの運転だったかも知れません。

▼杖をついたよほよほの爺さんや、教官に実車を避けたいと頼み込んでる婆さんもいるそです。

▼高齢者マークをつけるのは、他車の幅寄せ・

割り込みなどから、高齢者を守る為なのでですが、マークをつけてわが者顔で走る高齢者にはならないつもりです。

(閑栖記)

▽『おでらおやつかクラブ』様へ皆様からのご寄付を送りました。8114円でした。引き続き、ご支援ご協力をお願いします。

▽マスクを付けての読経も慣れてきました。しかしながら、夏場になると口元が蒸れて大変しんどいです。

▽どうしたらよいか悩んでいたら、あるお檀家様がマスク内の空間確保ができるインナーカバーをご提供下さいました。

△皮膚との密着部分も少なく、読経もしやすく、助かっています。この場を借りて御礼申し上げます。

▽コロナ禍ですが趣味のランニングは行つております。

▽緊急事態宣言発出前の4月18日にリバーサイドマラソン

△大阪大会20キロの部に出場。結果は1時間24分36秒。なんと、6位に入賞。めちゃめちゃ嬉しい瞬間でした。△子どもたちも4月から長女中学3年、次女中学1年、長男小学3年とすくすく成長しています。

△諸行無常。この世にあるありとあらゆるモノはどまることなく変化し続けています。

△子供たちの成長もそうであるように、九島院も現状のコロナ禍に負けないように、法要、イベント、お墓などなど形を変えながら取り組んでいきたいと考えています。皆さんも、新型コロナから身を守り、共存できるようになります。

△大阪市は若年層にも6月中にワクチン接種券を配布するようです。お盆参りまでにワクチン接種できれば、皆様に安心をしてもらえるのですが…。

△引き続き頑張りましょう！！

△大阪市は若年層にも6月中にワクチン接種券を配布するようです。お盆参りまでにワクチン接種できれば、皆様に安心をしてもらえるのですが…。

(住職記す)